

ACCIONES MILITARES DE MORELOS

MORELOS A IGNACIO RAYÓN

TEHUACÁN, NOVIEMBRE 2 DE 1812⁶⁴⁷

Excelentísimo señor:

Llegó a esta ciudad Zambrano; remito a vuestra excelencia el diario de Veracruz. Por defecto mío debe recaer mi mando militar y político en don Mariano Matamoros, y a falta de éste en Galeana, don Hermenegildo. En 29 de octubre entré en Orizaba a quemar los tabacos y destruir su guarnición. Recibí los 30 impresos del aniversario de nuestra independencia; Zambrano dará razón del detalle de las cumbres de Acultzingo, derrota de Orizaba, acción de Chiapa, conducción de 110 barras de plata, acción del rancho de la Virgen, derrota en Chiquihuite, la del río de Coapa, la del Palmar, la de Huajuapán; en la quema de tabaco, que valía 14,000,000, he quitado siete años de guerra; tengo sitiado a Córdoba y la tomo.

Tehuacán, 2 de noviembre de 1812.

Morelos a Rayón.

⁶⁴⁷ *Prontuario*, 1995, Legajo tercero, "Correspondencia del corifeo Morelos con los principales rebeldes", número 17, p. 85-86.